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Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

10 января первое в новом году планерное совещание с депутатами и 

аппаратом провел председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань. Спикер отметил, что 2022 год объявлен президентом Годом 

народного искусства и нематериального культурного наследия народов 

России. Николай Великдань подчеркнул, что важно наполнить программу 

Года интересными, полезными и содержательными событиями при участии 

общественных организаций, волонтеров, жителей и гостей региона. "Для 

Ставрополья, где проживают представители более 100 национальностей, - 

это знаковое событие. Прошу комитеты по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям, образованию, 

культуре, науке, молодежной политике, СМИ и физической культуре и по 

инвестициям, курортам и туризму учитывать при планировании своей 

деятельности на 2022 год акцию, объявленную президентом России", - 

отметил спикер Думы (4 публикации). 

В краевой Думе формируется рабочая группа по совершенствованию 

краевого законодательства в связи с принятием федерального закона "Об 

общих принципах организации публичной власти в субъектах Российской 

Федерации". Такое заявление сделал на первом в новом году планерном 

совещании с депутатами председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Юрий 

Скворцов. Как было отмечено, потребуется внести изменения в Устав края, 

в законы "О системе органов государственной власти Ставропольского края" 

и другие. Спикер Думы Николай Великдань поручил провести эту работу в 

сотрудничестве с правительством региона (2 публикации).  

Краевые депутаты участвуют в обсуждении вопроса о продлении 

действия закона о курортном сборе в комитете по туризму и развитию 

туристической инфраструктуры Госдумы России. Думу региона представлял 

председатель комитета по инвестициям, курортам и туризму Дмитрий 

Шуваев. Эксперимент по взиманию курортного сбора, который проходит в 

четырех регионах страны, в том числе в Ставропольском крае, должен 

завершиться 31 декабря 2022 года. За время действия закона объем 

курортного сбора на Ставрополье составил более 834 миллионов рублей. Эти 

средства идут на развитие, благоустройство и содержание курортной 

инфраструктуры (3 публикации). 

Депутаты краевой Думы помогут приюту для животных "Лучший 

друг", который готовится к выселению. Свыше 600 кошек и собак приюта из-

за обновлений в законодательстве не смогут законно находиться на прежнем 
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участке, который предоставляла местная администрация. К решению 

проблемы подключатся депутаты. "Председатель Думы Николай Великдань 

поручил депутатскому проработать решение проблемы вместе со всеми 

заинтересованными сторонами", - говорится в сообщении. По мнению 

депутата краевой Думы Александра Кузьмина, выделить подходящий по 

всем параметрам участок должен город. Он написал об этом на своей 

странице в Instagram. "На самом деле там многого и не надо: 20-30 соток", - 

отметил Александр Кузьмин. Он добавил, что вопрос важен для всего 

города и требует быстрого решения (7 публикаций). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга 

Дроздова приняла участие в заседании краевого координационного совета по 

противодействию распространению коронавирусной инфекции, которое 

провёл губернатор края Владимир Владимиров. На заседании обсудили 

текущую эпидемиологическую ситуацию в крае. Как прозвучало, в регионе 

за новогодние каникулы снизилось количество летальных исходов от 

коронавирусной инфекции, ситуация по заболеваемости COVID-19 в крае 

также стабильно улучшается. По информации краевого министерства 

здравоохранения, сегодня имеется более 1400 свободных коек для больных 

коронавирусом, также свободно 17,5% реанимационных коек. Глава края 

поручил региональному минздраву подготовить предложения о 

целесообразности продления моратория на действие системы QR-кодов, 

которое было приостановлено на территории региона до 20 января 2022 года. 

Также губернатор поставил задачу обеспечить регулярное бесплатное 

тестирование для беременных женщин. Кроме того, необходима 

медицинская реабилитация переболевших коронавирусной инфекцией. "Те 

решения, которые были приняты в рамках подготовки к новогодним 

каникулам оправдали себя. Вспышки заболеваемости мы не получили. Теперь 

важно удержать эпидситуацию и добиться её дальнейшего улучшения", – 

прокомментировала Ольга Дроздова (5 публикаций). 

В преддверии Нового года депутат Думы Ставропольского края 

Николай Кашурин подарил коллективу библиотеки-филиала № 2 

Центральной библиотечной системы Пятигорска подарочные издания книг 

по истории Ставропольского края и его столицы, а также двухтомник 

произведений Михаила Лермонтова.  Знакомство депутата с руководством и 

сотрудниками библиотеки состоялось еще в начале декабря – во время 

проведения приема граждан в Пятигорске. Тогда библиотечных работников 

волновал вопрос, касающийся ремонта крыши и фасада библиотеки. 

Николай Кашурин осмотрел состояние здания, крыша и фасад которого 

требуют ремонта. Депутат отметил, что этот вопрос взят в работу (5 

публикаций).  

В Пятигорске Николай Кашурин вручил продуктовые наборы 

ветеранам. "Мой отец в годы Великой Отечественной войны так же, как 

они, защищал Родину, многое пережил, вернулся домой с Победой. Считаю 
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своим человеческим и сыновним долгом – помогать нашим героям-

ветеранам, не оставлять их без поддержки и помощи. Сердечно желаю всем 

им крепкого здоровья, долгих, благополучных лет жизни", – сказал Николай 

Кашурин (6 публикаций). 

Ценные подарки Думы Ставропольского края Николай Кашурин 

также вручил врачам Пятигорской городской клинической больницы №2. 

Николай Иванович подчеркнул самоотверженность труда сотрудников 

больницы в условиях пандемии коронавируса. "Ваш тяжелейший труд 

неоценим и важен для сограждан, - отметил он. - Я горжусь, что в моем 

родном городе Пятигорске есть такая больница, как ваша. Уверен, что и в 

дальнейшем ее врачи и медицинский персонал будут делать все возможное 

для сохранения здоровья людей, возвращения каждого пациента к 

полноценной жизни". За особые заслуги в деятельности Николай Кашурин 

вручил часы от Думы Ставропольского края главному врачу больницы 

Валерию Вартанову и заведующей инфекционным отделением №1 Наталии 

Айриян (4 публикации).   

В 2021 году ставропольские аграрии застраховали 634 тысячи гектаров 

- 18 процентов всех посевных площадей региона, пишет "Российская 

газета" от 11 января. По предварительным подсчетам, страховые компании 

выплатят клиентам 845 миллионов рублей. В то же время страховщики 

получили около 1,9 миллиарда рублей, заявил ставропольский депутат Петр 

Коротченко. Причем половина этих денег - бюджетные, переданные 

компаниями по программе господдержки агрострахования. Получается, что 

компании выплатили пострадавшим аграриям вдвое меньше, чем заработали. 

"Государство выделяет деньги на защиту сельхозпроизводителей, чтобы в 

периоды опасных природных явлений они могли выжить. В последние годы 

на это потратили десятки миллиардов рублей. Но эффект не 

соответствует понесенным затратам. Главная проблема в том, что 

убытки аграриев от опасных природных явлений несопоставимы с 

полученным возмещением", - заявил Коротченко. Депутат также добавил, что 

на Ставрополье многие аграрии получили значительно меньшую страховую 

выплату, чем та, которая была указана в договорах. При этом отстаивать свои 

права в суде решилось меньшинство. Петр Коротченко считает, что в 

нынешнем виде государственная поддержка агрострахования не защищает 

фермеров, от которых зависит продовольственная безопасность страны, а 

лишь обогащает страховые компании. Чтобы исправить это, нужны 

изменения в законодательстве на федеральном уровне (9 публикаций). 

Председатель краевой Думы Николай Великдань провел первый в 

2022 году прием граждан. От лица ветеранов спорта региона к спикеру 

обратился житель Невинномысска, в прошлом - спортсмен-тяжелоатлет. Его 

вопрос касался оказания содействия в реабилитации спортсменов после 

завершения карьеры. Ставрополец предложил для оздоровления шире 

использовать возможности санаториев Кавминвод, так как там есть 

необходимое оборудование для комплексного исследования и проведения 

процедур. "Депутаты профильного комитета Думы Ставропольского края 
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детально изучат этот вопрос. Необходимо иметь полное понимание, какому 

количеству спортсменов требуется реабилитация. Что также 

потребуется сделать для возможных мер социальной поддержки с 

законодательной точки зрения", - отметил Николай Великдань.  Кроме 

того, на приеме обсуждались и другие меры социальной поддержки 

ветеранов спорта. Например, прозвучало предложение о посещении на 

льготных условиях оздоровительных секций для ветеранов, работающих в 

спортивных учреждениях (9 публикаций). 

9 января во дворе Никольского собора города Георгиевска у 

празднично украшенной елки один за другим прошли два рождественских 

утренника. Их участниками стали дети из малоимущих семей, воспитанники 

местного приюта "Аист", а также юные прихожане этого храма. Взрослые и 

дети стали зрителями и участниками новогоднего представления, 

подготовленного работниками Централизованной клубной системы 

Георгиевского городского округа. Содействие в проведении рождественских 

утренников оказала депутат Думы Ставропольского края Лариса Фенёва (6 

публикаций). 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьёва приняла участие в 

краевом совещании по актуальным вопросам развития здравоохранения на 

Ставрополье. Его провёл губернатор Владимир Владимиров. В условиях 

пандемии новой коронавирусной инфекции в крае продолжает оказываться 

плановая медицинская помощь. По информации регионального министерства 

здравоохранения, на Ставрополье в 2021 году снизилась смертность 

населения от болезней системы кровообращения. Улучшение показателей 

связано, в том числе, и с внедрением в регионе новых хирургических 

технологий, таких как протезирование артериального клапана, полная замена 

дуги аорты, аортокоронарное шунтирование. Отдельной темой совещания 

стала организация оказания медицинской помощи пациентам с 

коронавирусной инфекцией: ход прививочной кампании, раннее выявление 

больных, в том числе с помощью экспресс-тестирования, лекарственное 

обеспечение на амбулаторном этапе лечения, готовность к 

перепрофилированию коечного фонда, организация реабилитации пациентов, 

перенёсших коронавирусную инфекцию. "Последние годы выдались крайне 

тяжёлыми для всей системы здравоохранения Ставрополья. Это время 

стало серьёзной проверкой, показало все моменты, на которые надо 

обратить внимание. Сегодня мы видим, какие значительные средства и 

силы вкладываются в повышение доступности оказания первичной 

медицинской помощи, борьбу с сердечно-сосудистыми и онкологическим 

заболеваниями. Развитие всех направлений оказания медицинской помощи – 

это приоритетная задача. Каждый гражданин должен чувствовать 

уверенность, что при необходимости ему будет вовремя и 

квалифицированно оказана медпомощь", – прокомментировала итоги 

совещания Валентина Муравьёва (5 публикаций). 
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На совещании в комитете Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию и собственности обсудили законопроект, 

наделяющий должностных лиц комитета Ставропольского края по пищевой и 

перерабатывающей промышленности, торговле и лицензированию 

полномочиями по составлению протоколов об административных 

правонарушениях за самовольную деятельность в сфере торговли. Изменения 

позволят эффективнее бороться со стихийной торговлей, отмечают краевые 

парламентарии, однако подчеркивают, что наряду с увеличением количества 

структур, имеющих право составлять протоколы об административных 

правонарушениях, необходимо принять меры по переводу стихийной 

торговли в цивилизованную. "Важно, чтобы бабушка могла продать 

выращенный ею пучок петрушки на специально отведённом торговом 

месте. При этом, конечно, бороться с перекупщиками и теми, кто просто 

пытается уходить от налогов", – подчеркнул председатель комитета Юрий 

Белый (5 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко принял 

участие в торжественных мероприятиях, посвящённых открытию 

офтальмологического центра на базе лечебного корпуса санатория "Пикет" в 

городе Кисловодске, которое состоялось 24 декабря.  Николай Мурашко, 

выступая на открытии центра, подчеркнул: "Это значимое достижение для 

всей курортной медицины, ведь курорты Кавминвод в первую очередь 

славятся именно медицинской базой" (5 публикаций). 

"Блокнот Ставрополь" проанализировал события 2021 года в сфере 

образования региона. Итоги года прокомментировал член комитета Думы 

Ставропольского края по образованию и руководитель фракции 

политической партии "Справедливая Россия-Патриоты за правду" 

Александр Кузьмин. По мнению депутата, в этой сфере Ставрополью нечем 

похвастаться. "Чтобы были успехи, нужно отменять единый 

государственный экзамен. Ту базу, которую раньше давала школа, не могут 

переплюнуть высшие учебные заведения. Любое государство развивается 

только тогда, когда власти вкладываются в образование, культуру и 

здравоохранение. Пока мы будем финансировать эти сферы по 

остаточному принципу, ничего хорошего не случится. Не думаю, что мы 

сделали какой-то большой скачок за период пандемии, даже наоборот", - 

считает парламентарий (3 публикации).  

30 декабря в поселке Горячеводском состоялось торжественное 

открытие сквера Победы после реконструкции. Гостями мероприятия стали 

депутаты Думы Ставрополья Валентин Аргашоков и Жаник Гончаров.  

Впервые за последние несколько десятков лет на мемориале зажегся Вечный 

огонь. Гости возложили цветы в память о павших в боях Великой 

Отечественной войны. В рамках благоустройства здесь обустроена 

прогулочная зона сквера, установлены камеры видеонаблюдения, проведены 

работы по окраске обелиска, облицовке площадки и Вечного огня. 

Установлено более шестидесяти скамеек. А также пространство сквера 

теперь освещают более шестидесяти фонарей (2 публикации). 
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В преддверии Нового года в Предгорном округе вручили новогодние 

подарки медицинским работникам, задействованным в "красной зоне". 

Секретарь Предгорного местного отделения партии "Единая Россия" 

Николай Бондаренко и депутат Думы Ставропольского края Дионис Айтов 

вручили праздничные наборы представителям больницы, которые проведут 

новогоднюю ночь на рабочем месте. От профессионализма, оперативности и 

слаженности действий врачей зависят жизни людей. Но даже в новогодние 

праздники они часто находятся на дежурстве, а не в кругу семьи. "Медики 

Предгорного округа, как и большинство их коллег из других регионов - на 

передовой борьбы с COVID. Давайте накануне Нового года пожелаем им 

крепкого здоровья, большого счастья и скорейшей и полной победы над 

общим невидимым врагом!" - сказал Дионис Фотич.  Главный врач 

Предгорной больницы Инна Антонян поблагодарила Николая Николаевича и 

Диониса Фотича от лица сотрудников лечебного учреждения (2 публикации). 

Дума Ставрополья приняла ряд законопроектов, согласно которым 

питание детей в пришкольных и загородных лагерях теперь будет 

осуществляться за счет регионального бюджета. В 2022 году на эти цели 

Ставрополье направит около 170 млн рублей. "Мы всегда уделяли большое 

внимание летнему оздоровлению детей. И сегодня наши усилия нацелены на 

повышение его качества. Нужно, чтобы после летних каникул дети шли в 

школу не просто отдохнувшими, но и здоровыми. Об этом должны думать 

мы - взрослые", - отметил председатель Думы Ставрополья Николай 

Великдань (2 публикации). 

7 января 2022 года, в праздник Рождества Христова, митрополит 

Ставропольский и Невинномысский Кирилл совершил великую вечерню в 

Казанском кафедральном соборе г. Ставрополя. С приветственным словом от 

лица краевой Думы к митрополиту Кириллу обратился председатель 

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь 

(2 публикации). 

В 2022 году истекает срок проведения эксперимента по взиманию 

курортного сбора с туристов. Депутаты Ставропольской краевой думы 

совместно с минтуризма региона намерены направить в федеральный 

парламент предложения по его продлению. За время действия федерального 

закона объём поступлений в бюджет края превысил 880 миллионов рублей из 

1,5 миллиардов рублей, собранных по всей стране. За счёт этих средств 

удалось обновить и благоустроить более 70 курортных зон в регионе. 

Зампредседателя комитета Думы края по инвестициям, курортам и туризму 

Анна Зимина в разговоре со Ставропольским краевым информационным 

агентством отметила, что в 2022 году работу в этом направлении продолжат. 

"Перед Новым годом в комитете Госдумы Российской Федерации по 

туризму прошло совещание по этому вопросу. Комитет думы края по 

инвестициям, курортам и туризму совместно с минтуризма региона 

выходит с инициативой по продлению курортного сбора. Благодаря ему в 

нашем регионе удалось благоустроить ряд объектов. Также удалось 
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привлечь другие программы, которые позволяют улучшать наши курорты", - 

рассказала собеседница информагентства. Анна Зимина также отметила, что 

члены комитета Госдумы планируют посетить Кавказские Минеральные 

Воды. Депутаты осмотрят те объекты, которые удалось благоустроить 

благодаря курортному сбору (3 публикации). 

11 января в честь 79-й годовщины освобождения Кисловодска от 

немецко-фашистских захватчиков сотрудники Курортного управления 

санаториев ФНПР на КМВ и руководители здравниц города возложили 

цветы к памятнику Героям Медикам. Акция памяти прошла по инициативе 

депутата Думы Ставропольского края Николая Мурашко. "Фашистская 

оккупация длилась несколько месяцев - с августа 1942 по январь 

1943.  Благодаря нашим героическим дедам и прадедам город и вся наша 

земля были освобождены от врага. Подвиг народа мы чтим и будем 

помнить всегда", - отметил парламентарий (2 публикации). 

В региональной общественной приемной Председателя партии "Единая 

Россия" состоялся личный прием граждан, который провел депутат Думы 

Ставропольского края Сергей Чурсинов. В ходе приема были обсуждены 

вопросы, касающиеся благоустройства Северо-Западного района города 

Ставрополя. Обратившийся к депутату житель пос. Рогатая Балка изложил 

свое видение по решению ряда проблем, в частности, преодоления 

демографического кризиса, снижения коррупции, объединения религиозных 

конфессий, поднятия престижа России на мировом уровне и других 

вопросов, заслуживающих внимания и рассмотрения на уровне 

Государственной Думы РФ. Житель села Пелагиада Шпаковского округа 

попросил краевого депутата оказать помощь в урегулировании конфликтной 

ситуации с соседом по домовладению, который в вечернее и ночное время 

нарушает общественный порядок. Парламентарий внимательно выслушал 

каждого, обратившегося, задал уточняющие вопросы, рассказал, какие 

варианты могут быть при решении отдельных вопросов. Все вопросы 

обратившихся граждан взяты на контроль для дальнейшего их решения. (2 

публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань в 

интервью журналу "Агрокуб" в конце декабря 2021 года рассказал об итогах 

работы краевого парламента в уходящем году, приоритетных вопросах в 

работе депутатского корпуса, реализации национальных проектов в крае, 

особенностях работы над краевым бюджетом и взаимодействии Думы с 

Правительством Ставропольского края.  

О работе нового созыва Думы Ставропольского края за первые 100 

дней шла речь и в программе "Откровенный разговор" в эфире "Радио 

России-Ставрополье" от 14 января. Гостем студии стал председатель Думы 

Ставропольского края Николай Великдань. 

8 января, Георгиевский городской комитет КПРФ провел круглый стол, 

приуроченный к семьдесят девятой годовщине освобождения города 

Георгиевска от немецко-фашистских захватчиков. В рамках круглого стола 

обсудили события пятимесячной оккупации города в период Великой 
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Отечественной войны в 1943 году. Характер оккупации, контрнаступление 

Красной армии, жертвы и герои, оккупация в памяти города - все это стало 

предметом обсуждения участников мероприятия, в числе которых был и 

депутат Думы Ставропольского края Михаил Макуха. 

В конце декабря состоялась торжественная церемония награждения 

педагогических работников и учащихся образовательных учреждений по 

итогам 2021 года, сообщила газета "Заря" от 11 января. С приветственным 

словом к гостям мероприятия обратились глава Арзгирского муниципального 

округа Алексей Палагута, начальник отдела образования Николай Подкладов 

и заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга Дроздова. 

Они пожелали присутствующим педагогам и учащимся побед и свершений в 

новом 2022 году. 

10 января в Георгиевске у мемориала "Огонь Вечной славы" прошел 

митинг памяти, посвящённый освобождению города Георгиевска от немецко-

фашистских захватчиков. Перед собравшимися выступили председатель 

Думы Георгиевского округа Александр Стрельников, председатель Совета 

ветеранов округа Александр Гришин и депутат Думы Ставропольского края 

Лариса Фенева, пишут "Георгиевские известия" от 12 января.  

В Новоселицком округе существует добрая традиция - в преддверии 

новогодних праздников чествовать земляков, которые прославились своими 

достижениями. Тех, для кого прошедший год стал знаковым и очень 

результативным, кто своим профессионализмом, упорством и 

жизнерадостностью доказал, что, выполняя любую работу, можно достичь 

больших высот. Двадцать восьмого декабря в зале Новоселицкой 

центральной библиотеки состоялось праздничное мероприятие, на котором 

отметили успехи лучших. Как написала газета "Авангард" от 12 января, в 

праздничной обстановке церемонию награждения передовиков провели 

депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин и исполняющий 

полномочия главы Новоселицкого муниципального округа Татьяна 

Федотова.  

Благодаря акции "Ёлка желаний" для многих юных изобильненцев 

новогодние праздники стали временем чудес. Заветную мечту 10-летнего 

Романа Симонова из Изобильного о новом ноутбуке исполнил депутат Думы 

Ставропольского края Александр Сидорков, написала газета "Наше время" 

от 14 января. 

 

Критика, негатив 

Депутат Думы Ставропольского края Петр Коротченко стал 

подозреваемым по делу о необоснованном отчуждении в 2004 году акций 

городских электросетей Черкесска общей стоимостью почти 8,5 млн рублей, 

сообщают СМИ со ссылкой на прокуратуру Карачаево-Черкесской 

республики. Отмечается, что в 2004 году Коротченко был заместителем 

главы Черкесска, а на момент отчуждения акций - временно исполняющим 

обязанности главы города (9 публикаций). 
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В Арбитражный суд Ставропольского края 10 января 2022 года 

поступил иск о признании компании "Шоколенд" банкротом. Исковое 

заявления подало ООО "Аполинария", зарегистрированное в Армавире. В 

иске о банкротстве фигурирует сумма долга в 678,8 тысячи рублей. В ноябре 

и декабре 2021 года еще три компании заявили о намерениях обратиться с 

исками о банкротстве кондитерского предприятия. Всего сумма исковых 

требований к "Шоколенду" превышает 26,8 млн рублей. Отмечается, что 

генеральным директором компании является депутат Думы Ставропольского 

края Валерий Черницов (6 публикаций).  

Между тем, Newstracker.ru от 11 января сообщил, что Арбитражный 

суд Ставрополья не принял уже второй иск компании "Актив трейд компани" 

к сельхозпредприятию "Каясулинское" с требованием взыскать 64,4 млн 

рублей. Отмечается, что АО "Каясулинское" подконтрольно депутату Думы 

Ставропольского края седьмого созыва Заурбеку Шерпееву. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравления с Новым годом и Рождеством опубликовали: 

Н.Т. Великдань – (8 публикаций); В.И. Гончаров – (3 публикаций). 

Поздравление с Днём работника прокуратуры РФ опубликовали: 

Н.Т. Великдань – (8 публикаций) и А.И. Жданов – (2 публикации).  

Поздравление с Днём российской печати: 

Н.Т. Великдань – (11 публикаций).  
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